

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 9 décembre

Journée nationale de la laïcité : les sites ESPE de Lorraine se mobilisent

Le principe de laïcité est l'un des acquis fondamentaux de la République, depuis que la loi du 9 décembre 1905 a instauré la séparation des églises et de l'Etat. Il garantit à la fois la primauté des institutions républicaines sur toutes les institutions sociales, la primauté des lois de la République sur tous les préceptes religieux, ainsi que le respect des croyances de chacun. Il est le cadre même du «vivre ensemble». **Quels enjeux dans le cadre scolaire ?**

Sur le site ESPÉ d'EPINAL

Conférence-débat de 14h30 à 17h30, « La réception dans les vosges de la loi de 1905 inventant la laïcité à la française » par Jean-Paul Rothiot, maître de conférences en histoire. Cette conférence sera suivie d'un débat avec les étudiants et les personnels du site.

Sur le site ESPÉ de Maxéville

Conférences de 13h30 à 17h30 en salle des conférences

Sur le thème « Laïcité-Des combats fondateurs aux enjeux d'aujourd'hui » François Baudin directeur de la revue Kairos, Grégoire Bouvier président de la LICRA 54, Laurent Husson maître de conférences en philosophie, Sylvie Pierre maître de conférences en sciences de l'information et de la communication et Jean-Michel Wavelet IA-IPR vie scolaire interviendront pour apporter leurs éclairages sur ce sujet. [> Voir le progamme de la journée \(en PDF\)](#)

Sur le site ESPÉ de Sarreguemines

Ateliers pédagogiques de 8h30 à 18h autour de la charte de la laïcité

La charte de la laïcité, telle que nous la connaissons, est difficilement compréhensible par les élèves des écoles primaires, d'où l'idée d'un travail de réécriture par les étudiants et professeurs stagiaires. En raison de l'aspect institutionnel de la charte et de la dimension biculturelle du site de Sarreguemines, ce travail de réécriture s'effectuera en français, mais aussi en allemand. Les étudiants de l'ESPE s'attacheront ensuite à donner à la charte une forme visuelle originale et attractive pour des enfants des cycles 2 et 3, grâce à un travail plastique. A l'issue de la journée, les étudiants présenteront leurs productions et expliciteront leurs choix devant l'ensemble des usagers et formateurs.

Ces conférences sont ouvertes aux professionnels de l'Education Nationale associés à la formation.

CONTACTS PRESSE

Edith SCHEURER
Responsable service Communication
03 72 74 22 37

Sylvie PIERRE
Maître de conférences
06 85 64 00 11